



遠隔診療はAIとセットにされがちですが、必ずしも同一である必要はなく、画像診断の多い眼科の場合は、様々な画像情報を送るだけで、複雑な仕組みを必要としないかもしれません。無論、これは影響の一つの面を見ただけです。

総じて下降する診療報酬収入をどうするか？というもつと大きな問題もあります。このように、ポストコロナ時代を想像すると頭の痛い問題が山積していますが、同時に日本の抱えていた医療現場における矛盾を一掃する大きなチャンスととらえることもできます。

## コロナ時代の眼科スタッフ教育・勉強会について

いくの眼科では、リモートによる勉強会の開催を決定しました。

症例の画像や情報からその病態について考えたり、診断について勉強する事は、医師だけではなく、スタッフ・ナース・ORTにおいても重要です。

「患者さんへの説明」「レセプトの対処」「スタッフ同士での患者さん情報の伝達」の信頼性があり、よりの確かな患者対応ができるなど利点が山ほどあります。

今後、眼科領域で生計を立て、眼科業界の更なる発展に寄与する為には、病気への関心や患者さんに真摯に向かう姿勢が欠かせません。

いくの眼科勉強会の最初の形式はスタッフからの質問に対して、カルテを見ながら私が答えていました。ただ、それではプレゼンの勉強にもなりませんし、知識が流れてしまい身になりません。予習と論点の整理を兼ねて、質問をスライドプレゼンとし、私も系統疾患をまとめることとしました。こうすることで、以前勉強した内容を復習することもできますし

幅広い勉強が可能です。そうこうしているうちに、外部の先生方から、いくの眼科の勉強会に参加したいというお声をいただくようになり、勉強会の原型ができあがりしました。千寿製薬株式会社様の共催を得て、十分に距離のとれる貸会議室で行うこともできました。このように我々の勉強会は毎回進化し企業さんがやるような立派な講演会に近づきつつあるように思います。

今まで企業による講演会は山ほどありました。最先端の話聞くだけでなく、食事もできて、旧交を温めることもできます。一石二鳥、いえ三鳥とも言えました。ただ、私は以前から改善すべき点もあると思っていました。

ひとつ目は営業の要素もあるので取り扱う議題の領域が偏りがちです。ふたつ目は、自戒を含めてですが、講演会の演説回数が多い先生方は同じようなスライドを使いまわして講演をすることがあるため、聴講者にとっては、どこかで聞いた話で新鮮味がないと考えます。

今やウェブやオンラインの講演会は大きな会場や大人数のスタッフを使わなくても可能です。またMRさんがいなくても、インターネットやSNSで情報提供が可能です。翻って考えると、講演会の主体は必ずしも企業である必要はなく、我々のような小さなクリニックでも十分可能ということ。つまり我々聴衆側が聞きたい講演会を自らデザインできるようにになってきたといえるでしょう。さらに講演会のクオリティを上げてハイレベルなものにしていきたいと思えます。

いくの眼科では理念の徹底や従業員教育に、YouTubeを活用した映像資料を使用し始めています。デジタル時代の台頭とともに、映像の力と発信力はますます重要なものになるに違いありません。今後さらにいろいろな挑戦を行っていくと思えます。

## 第6回 いくの眼科勉強会を開催しました。

第6回いくの眼科勉強会が2020年9月24日(木)に開催されました。

新型コロナウイルス感染症に関わる状況の急激な変化を鑑み、前回よりもネット環境を更に整備し、リアルとリモート参加の両方に対応したハイブリッド方式で行いました。当院の医師2名とスタッフ9名に加え、他施設から4名、合計15名がリアル参加。リモートでは22名で、前回よりも更に多くの先生方にご参加いただきました。今回の勉強会の内容は、①強度近視の乳頭出血症例の鑑別診断と検査法は？②黄斑円孔の円孔閉鎖について違いは何か？③黄斑出血鑑別のこつでした。講義内容は、強度近視眼における乳頭出血の種類や緑内障との関連について、また黄斑円孔の閉鎖に関するポイントとなる要素について、それから黄斑出血において近視性CNVや網膜色素上皮剥離との鑑別等、院長より詳しくご解説いただきました。強会を通してより強度近視眼の様々な症例に関する知識を深めることができました。



慈育メルマガのバックナンバーからご覧いただけます。  
※リンク先をSNSやネットに上げるのはご遠慮ください。



活動情報 はSNSよりご確認いただけます。

Facebook 医療法人恭青会 @kyoseikai.eye.doctor  
理事長の活動や院内情報を掲載しています。

Instagram 医療法人恭青会 @kyoseikai  
院内の活動を掲載しています。

医療法人恭青会  
<https://kyoseikai.com/>



十三本院  
いくの眼科  
<https://ikuno-eye.com/>



武庫之荘分院  
あさいアイクリニック  
<https://asai-eye.com/>



2017年3月に医療法人恭青会を設立いたしました。  
現在はいくの眼科(十三本院)とあさいアイクリニック(武庫之荘分院)と  
管理部の3拠点から構成されています。